

# Protokoll

---

Sitzungsbeginn: 19:26  
Es sind 43 Mitglieder anwesend.

## TOP 0 Ständiges

### 1. Mitteilungen des Präsidiums

- Bitte des Präsidiums an die fünf größten Gruppen des StuRas, je eine\_n Vertreter\_In in den Wahlausschuss zu berufen.

### 2. Anfragen an das Präsidium

----Keine Anfragen an das Präsidium----

### 3. Genehmigung des Protokolls der Wiederholungssitzung der vierten ordentlichen Sitzung:

Abstimmung: Für:33 Gegen:0 Enthaltungen:10

- Das Protokoll ist genehmigt.

### 4. Mitteilungen und Anfragen der FSR:

----keine Mitteilungen oder Anfragen----

### 5. Mitteilungen des AStAs:

- Seminar für Gremienarbeit Stuko/FSR usw. am 8.11. Anmeldung bei Lisa D. bis zum 1.11.
- Wohnraumbörse für Studierende ohne Wohnraum, Teilnahme erwünscht, Kontakt über [soziales@asta-hannover.de](mailto:soziales@asta-hannover.de)
- Semesterticketnetzplan ist raus

### Anfragen an AStA:

- Frauenquote bezüglich der Wahllisten?  
Stellungnahme seitens Fr. Sennholz verlesen

## **TOP 1: Beschluss über die TO**

Antrag: TOP 4 soll auf TOP 3 verschoben werden.

Keine Einwände.

Abstimmung über geänderte TO:

Für:34      Gegen:0      Enthaltungen:9

- Die geänderte TO ist genehmigt ist.

## **TOP 2: Berichte**

1. Berichte aus dem Senat:

- Senat diskutiert Muster-PO
- Bekanntgabe des neuen Präsidiums, jede Fakultät wird einem/einer Vizepräsidenten/in zugeordnet werden, der/die als Ansprechpartner\_In dient.
- Gasthörendenordnung: Studierende in Zertifikatsstudiengänge hatten Studierendenstatus, dies ändert sich nun. Daher soll möglichst das reguläre Studium nicht abgeschlossen sein, wenn ein 2./3. Fach in Lehramtsstudiengängen aufgenommen wird.

-----Keine weiteren Berichte-----

## **TOP 3: Antrag Finanzordnung**

Einbringung durch Bastian S., Niclas S.

- AG Finanzordnung gab Vorgaben, der Fachschaftenanteil wurde von 10 auf 15% erhöht
- Auszahlungsverfahren wurde neu geregelt
- 5 Kassen
- Verfall nach 6 semestern
- Übergangsregelung von einem Jahr
- Gespräche mit Fachschaften geplant
- Apell an Fachschaften, Überlegungen anzustellen, welche Projekte zu finanzieren sind
- Rechtslage geklärt, keine Bedenken seitens des Rechtsdekanates

Abstimmung über Antrag Finanzordnung:

Für:42      Gegen:0      Enthaltungen:1

- Der Antrag Finanzordnung ist genehmigt.

#### **TOP 4: Wahl des Ältestenrates**

##### Vorschläge

- Marcel Schrenk
- Jan Heinemann
- Niklas Mühleis
- Patrick Otto
- Tobias Burkhard
- Tamara Bieberstein
- Jessica Prenzyna

##### Vorstellung der Kandidaten

-----Keine Anfragen-----

##### Verfahren:

Min 3, Max 5 Stimmen pro wahlberechtigtem Mitglied

-----Sitzungsunterbrechung für 10 min.  
zur Auszählung der Stimmen-----

20:13 Uhr Fortsetzung der Sitzung

##### Wahlergebnis:

###### Gewählte Vertreter

Jan	37 Stimmen
Jessica	36 Stimmen
Tamara	33 Stimmen
Niklas	27 Stimmen
Marcel	24 Stimmen

###### Nicht gewählt

Tobias	20 Stimmen
Patrick	8 Stimmen

- Jan, Jessica, Tamara, Niclas und Marcel nehmen die Wahl an.

#### **TOP 5: Einrichtung einer AG Satzung zur Novellierung der Fachratskonstituierung**

Einbringung durch Bastian S.

- Satzung um „Gewohnheitsrechte“ ergänzen, Regelungen ergänzen in Grauzonen
- Demokratisierung stärken, Wahl der Fachräte organisieren
- Offene AG, schon Aspekte ausgearbeitet von Bastian S. und Jan H.

- Offene Fachräte sind nicht betroffen, sollen nicht beschnitten werden.

Abstimmung über Einrichtung einer AG Satzung:

Für:42      Gegen:0      Enthaltungen:11

- Der Antrag Einrichtung einer AG Satzung ist angenommen.

## **TOP 6: Bildungsstreik**

Einbringung durch Lisa D.

- Aufruf zum Bildungsstreik Hannover durch das Bündnis Donnerstag, 18 Uhr Treffen
- Viele kleine Aktionen statt große Demo (Flashmob o.ä.), Aufruf zur Selbstreflektion

Abstimmung über Antrag Bildungsstreik:

Für:31      Gegen:4      Enthaltungen:8

- Der Antrag Bildungsstreik ist genehmigt.

## **TOP 7: Privatsphäre bei Prüfungsunfähigkeit herstellen**

Einbringung durch Janna Z.

- Diskussion um Privatsphäre und rechtlicher Grundlage der Datenerhebung
- Anregung, den Niedersächsischen Datenschutzbeauftragten einzuschalten  
Dieser wäre befugt, eine Verfügung zu erstellen, die das Erheben von Symptomen untersagt.

Änderungsvorschlag:

Punkt 3: Der StuRa schaltet den Niedersächsischen Datenschutzbeauftragten ein

Abstimmung über den geänderten Antrag Privatsphäre bei Prüfungsunfähigkeit herstellen:

Für:40      Gegen:0      Enthaltungen:3

- Der geänderte Antrag Privatsphäre bei Prüfungsunfähigkeit herstellen ist genehmigt.

## **TOP 8: Bike-sharing an der Uni**

Einbringung durch Bastian S.

- Kooperationen mit Anbietern wie z.B. der Deutschen Bahn, AStA soll beauftragt werden, Angebote auszuloten.
- Anmerkung: Es gibt ein Student, der dies anbietet.

Abstimmung über den Antrag Bike-sharing:

Für:42      Gegen:0      Enthaltungen:1

- Der Antrag Bike-sharing an der Uni ist genehmigt.

## **TOP 9: AG Semesterticketausfallfond**

Einbringung durch Bastian S.

- Idee: Mit der Immatrikulation sind Gebühren verbunden, die soziale/kulturelle Teilhabe ermöglichen.
- Erstattung von Gebühren in Härtefällen
- Beschlussvorlage für die konstituierende Sitzung des 11. Sturas
- Die AG soll Ausgestaltung klären, Kriterien der vergabe festlegen u.Ä.

Abstimmung über den Antrag Semesterticketausfallfond:

Für:42      Gegen:0      Enthaltungen:1

- Der Antrag Semesterticketausfallfond an der Uni ist genehmigt.

## **TOP 10: Verschiedenes**

- 12.11. Studentische Vollversammlung im Audimax mit Rahmenprogramm  
15 Uhr Beginn der eigentlichen Vollversammlung.
- Vorschlag 19.11. nächster Sitzung

***Die nächste Sitzung des 10. Studentischen Rates findet am  
19.11.2014 statt.***

Sitzungsende: 21:22 Uhr